



-Newsletter

Nr. 17 - 2025

November-Wanderung

Für den November war schon lange geplant, Dürrmenz auf dem „Historischen Rundgang Dürrmenz“ zu besuchen.

Zu dieser Exkursion fuhren wir also nach Mühlacker. Nach einer kurzen Einweisung vor Ort, in die Geschichte von Dürrmenz und die Wandlung vom Hauptort zum Stadtteil, spazierten wir zunächst an der Enz entlang ortsauswärts, überquerten diese an einem Steg und näherten uns auf dem gegenüber liegendem Uferweg dem heutigen Stadtteil.

Als Erstes konnten wir die Geschichte und die Ansiedlung der Waldenser erfahren. Danach bestaunten wir die Stelle des ersten Schulhauses von 1599 im damaligen Hauptort und an der gleichen Stelle den Neubau von 1885 und somit das älteste Schulhaus in Mühlacker. Darauf folgte die ehemalige Brauerei Leo, die ab Mitte des 19. Jhdts regionale Bedeutung besaß. Danach die Andreaskirche und der sog. Biedermeier-Friedhof, dann die noch fast unveränderten Gebäude aus dem 17./18. Jhdt. in der Wiernsheimer Straße und die Obere- und Untere Königstraße. Es folgten die Brunnengasse, in der sich drei Brunnen zur Wasserversorgung befanden, die Hofstraße und der Bischof-Wurm-Platz. Nach Abschluss des Rundgangs nahmen wir am Enzufer noch eine kleine Stärkung zu uns, bevor wir zurückfuhren.



November-Wanderung

Damit fand ein etwas beschaulicherer Nachmittag seinen Ausklang. Den sehr schönen Rahmen dazu bildeten ein wolkenloser, sonniger Herbsttag und eine sehr große Anzahl von Wanderinnen und Wanderern.



Wander-Saisonabschluss

Für uns eher ungewöhnlich, haben wir uns an einem Freitag auf den Weg zu unserem diesjährigen Saisonabschluss gemacht. An einem leicht frostigen, aber trockenen und leicht bewölktem Tag steuerten wir die Lindenhöfe an. Dort verbrachten wir in der Bauernschänke einen geselligen Nachmittag.

Untereinander herrschte reger Meinungsaustausch. Einmal mehr können wir auf abwechslungsreiche, aber immer sehr harmonisch verlaufene Wandertage zurückblicken. Neun Mal trafen wir uns, um die Region zu erkunden. Ein Mal wurden wir durch eine Sturmwarnung eingebremst.

Ab April wurde zusätzlich das „Spazieren und Spielen“ angeboten, das jedoch auf Dauer nicht den erhofften Zuspruch fand. Diese Alternative soll aber in der nächsten Saison nochmals angeboten werden.

Jetzt liegen ein paar wanderfreie Wochen vor uns. Mit großer Wahrscheinlichkeit werden wir uns im Februar nächsten Jahres wieder zum Auftakt treffen und ab März dann in eine neue Saison starten!

Zum Abschluss sind nochmals das große Interesse an unseren Unternehmungen und der stets freundliche Umgang in der Gruppe hervorzuheben. Ebenso ist ein großes Dankeschön an unsere Fahrer bzw. Fahrerinnen, die immer bereit waren, die Wanderer und Wanderinnen sicher an den jeweiligen Ausgangspunkt und zurück zu bringen, auszusprechen!



Wander-Saisonabschluss



Martinsritt

St. Martin ritt durch Hochdorf auf seinem Pferd!

Am Freitag, den 14.11.2025 war es bei Einbruch der Dunkelheit wieder einmal so weit: Die ev. Kirchengemeinde und der TSV Hochdorf luden zum traditionellen Martinsritt ein. Viele Kinder und Eltern warteten gespannt vor dem Gemeindehaus und der Kirche. Nach zwei Liedern ritt Martin hoch zu Ross in den Hof. Dort traf er den armen Bettler an, der frierend auf dem Boden wimmerte. Martin teilte seinen Mantel, um dem Bettler Wärme und Trost zu spenden. So bestaunten Groß und Klein das Wunder des edlen Mannes aus der biblischen Erzählung.

Nach der Stärkung mit Brezeln begab sich ein sehr langer Laternenumzug auf die Strecke, angeführt und geleitet vom tapferen Sankt Martin auf seinem Pferd. Unterwegs wurden immer wieder kleine Pausen eingelegt, um den Zug wieder aufzuschließen zu lassen, aber auch um den Kindern die Möglichkeit zu bieten das Pferd zu streicheln. Nach einem Marsch durch die Nacht kamen die vielen Gäste am TSV-Vereinsheim an. Schon von weitem war das große Martinsfeuer zu sehen. Hier hatten viele fleißige Helfer der TSV-Fußballer Pommes Frites, Saitenwürstle sowie heiße und kalte Getränke vorbereitet.



Martinsritt

Vielen Dank an alle Helfer und natürlich allen Gästen und Teilnehmern. Vielen Dank an die ev. Kirchengemeinde für die gute Zusammenarbeit. Ein herzliches Dankeschön an Felicitas Weniger für den Auftritt als Sankt Martin und den Ritt durch Hochdorfs Straßen mit dem Laternenzug. Wir freuen uns schon aufs nächste Jahr.



Martinsritt



Fußball D-Jugend

D-Jugend gewinnt Härtetest 3:2 gegen Besigheim und steht im Endspiel um die Meisterschaft

Die Mannschaft des TSV Hochdorf bleibt in der Liga ungeschlagen und feiert den fünften Sieg im fünften Spiel! Im Duell gegen die SpVgg Besigheim erkämpfte sich das junge Hochdorfer Team einen knappen 3:2-Sieg. Dieser Erfolg war besonders bemerkenswert, da die Besigheimer Gegner älter und körperlich deutlich überlegen waren. Der TSV Hochdorf glich diesen Nachteil eindrucksvoll durch mannschaftliche Geschlossenheit und unbändigen Kampfgeist aus.

Mit diesem Erfolg sichern sich die Hochdorfer rechnerisch den zweiten Tabellenplatz.

Showdown um die Meisterschaft: Das Team steht nun vor dem Saisonfinale beim TSV Ensingen. Beide Mannschaften haben aktuell 15 Punkte auf dem Konto – das direkte Duell entscheidet nächste Woche über den Staffelsieg!



Fußball D-Jugend

Der TSV Hochdorf schließt eine sensationelle Spielzeit als hochverdienter Vize-Meister ab!

Im letzten Spiel musste sich das Team dem frisch gekürten Staffel-Meister TSV Ensingen mit 5:1 geschlagen geben. Es war die erste und einzige Saisonniederlage, die aber die überragende Gesamtleistung nicht schmälert.

Die Zahlen sprechen Bände: Der TSV Hochdorf stellte die zweitbeste Abwehr und den drittbesten Sturm der gesamten Liga.

Ein besonderer Dank

Dieser Erfolg war nur durch ein großartiges Teamwork möglich:



Wir danken der Mannschaft von Herzen für die tolle Saison und den unermüdlichen Einsatz auf dem Platz.



Fußball D-Jugend

Ein besonderer Dank geht an die Eltern, deren Zuverlässigkeit, die uns die ganze Saison über getragen hat. Ihre Zusage für jedes einzelne Liga-Spiel war ausschlaggebend und die Basis für unseren Erfolg!

Wir gratulieren allen Beteiligten zu dieser herausragenden Vize-Meisterschaft!



Fußball E-Jugend

Harte Gruppe, wertvolle Lektionen: TSV-Jungs trotzen der Hallenkonkurrenz!

Die D-Jugend des TSV Hochdorf absolvierte ihre erste Hallenmeisterschaft in einer sehr harten Gruppe gegen starke Gegner.

Im intensiven Modus 5 gegen 5 ging alles rasant schnell und forderte höchste Konzentration. Trotz der anspruchsvollen Konkurrenz war das Turnier eine gute und wertvolle neue Erfahrung für die Kinder.

Die Mannschaft zeigte Kampfgeist und lernte, mit der hohen Geschwindigkeit des Hallenfußballs umzugehen. Die erste Bewährungsprobe in der Halle war ein wichtiger Schritt für die weitere Entwicklung des Teams.



TSV-Termine

Mo. 05.01.2026 - Frostgrillen
Sa. 24.01.2026 - TSV-Jahres-Party
Sa. 07.02.2026 - Kinderfasching
Sa. 07.02.2026 - Faschingsbar
Fr. 06.03.2026 - Abteilungsversammlung Tennis
Mi. 05.08.-Fr. 07.08.2026 - Tennis-Camp

**Selbstverständlich sind zu allen unseren Veranstaltungen
alle Mitglieder und Nichtmitglieder herzlichst eingeladen!**

